

BIENVENIDOS A VALENCIA

Como presidente del Comité Organizador es todo un honor recibirlos en mi querida Valencia para encontrarnos de nuevo en nuestro Congreso Anual, que este año cumple ya 37 ediciones. Un año además especial porque celebramos el 40 aniversario de la Sociedad, con lo que la motivación es doble no solo por compartir conocimiento, también historias y recuerdos que han formado parte del GEER.



Ya el programa del curso pre-congreso nos augura el alto nivel tanto de los contenidos científicos que vamos a abordar durante los próximos días como de los ponentes que forman parte tanto del programa como de los cursos satélites. Porque este año tenemos un nuevo formato y nuevas actividades paralelas, con el objetivo de promover la participación de otros profesionales implicados en el manejo de nuestros pacientes. Por primera vez organizamos una jornada nacional sobre el rol de la enfermería en la cirugía de columna, primordial en la fase preoperatoria, intraoperatoria y postoperatoria. Y nuestros residentes de mostrarán su capacidad para enfrentarse a nuestro #RetoAlRaquis, con la presentación de nueve interesantísimos casos clínicos.

Con todo esto y todos vosotros, el éxito del congreso está asegurado.

Dr. J. Antonio Martín Benlloch
Presidente del Comité Organizador

GRACIAS A TODOS

Estamos a muy pocas horas de comenzar la 37ª edición de nuestro congreso nacional. Una cita que, personalmente, cobra un cariz especial por varios motivos. Primero porque es el lugar de encuentro de todos los compañeros y compañeras de profesión en el que compartimos nuestra pasión por el raquis; en segundo lugar, porque es una enorme satisfacción ver cómo crece nuestro congreso cada año y cómo vamos integrando nuestro conocimiento con el de otros especialistas que también trabajan en las patologías de la columna. Y en tercer lugar, porque cumpla dos años al frente de la sociedad y es momento de dar la bienvenida a una nueva Junta Directiva.



La experiencia de liderar a gente de éxito ha sido maravillosa, sobre todo por lo que he aprendido de vosotros. He tenido (y aprovechado al máximo) la oportunidad de conocerlos a todos los que formáis parte de la Sociedad, y me ha aportado mucho. Por eso no puedo más que agradecer vuestra confianza y apoyo, el que sin duda tendrán también a partir de ahora el nuevo presidente y la nueva junta.

Todos somos imprescindibles en un GEER que sigue trabajando en la consecución de nuevos retos y metas tras 40 años de existencia, para un crecimiento acorde a los nuevos tiempos y necesidades de la sociedad.

Juntos. Siempre. Gracias.

Dra. Teresa Bas Hermida
Presidenta

CURSO PRE-CONGRESO

UN TOPIC CADA VEZ MÁS HOT EN NUESTRA ESPECIALIDAD: LÍMITES DE LA CIRUGÍA DEL RAQUIS EN EL PACIENTE ANCIANO

Los cursos pre congreso intentan cada año poner el foco en temas de máximo interés para los especialistas del raquis. Este año no podía ser menos, y los Dres. José María López-Puerta González y Alex del Arco Churrua han codirigido un completo programa científico en torno a los límites de la cirugía del raquis en el paciente anciano. Un segmento de la población creciente en nuestra sociedad, con mayor esperanza de vida, y con un mayor nivel de actividad. “Para ello es fundamental saber adecuar la técnica quirúrgica a las comorbilidades y características propias de esta población como la osteoporosis, la sarcopenia, el deterioro neurológico”, dicen los codirectores, y añaden que “con este curso queremos dar respuesta a cómo la edad avanzada afecta a los estándares de tratamiento quirúrgico del paciente adulto”. Cuatro bloques forman parte de esta actividad formativa: el paciente anciano, fractura vertebral en el paciente anciano, estrategias



y complicaciones de la enfermedad degenerativa en el paciente de edad avanzada y deformidad del adulto en el paciente anciano.

Hay más de 360 inscritos en el curso, que será impartido por ponentes nacionales e internacionales.

I JORNADA NACIONAL DE ENFERMERÍA EN LA CIRUGÍA DE COLUMNA: COMPARTIENDO CUIDADOS

Una de las singularidades de este congreso es la celebración de cuatro simposios satélite, que complementarán el intercambio de experiencias e investigaciones entre los profesionales implicados en el manejo de los pacientes con problemas de columna. Entre estas actividades paralelas se encuentra la organización el viernes 2 de junio de la I Jornada Nacional de Enfermería en la cirugía de columna. Diversos especialistas del Hospital La Fe de Valencia y del Reina Sofía de Córdoba se reunirán en torno a 3 mesas para poner en valor el papel de la enfermería en los cuidados en cirugía del raquis. Estas mesas serán: el papel de la enfermería en la optimización preoperatoria, perspectiva enfermera en el área quirúrgica y actualización y manejo en los cuidados posquirúrgicos. En cada una de ellas se abordarán temas tan interesantes como la actuación enfermera en la vía cervical anterior, el papel de

la enfermera en el protocolo ERAS (Enhanced Recovery After Surgery) en cirugía de

columna o la continuidad de cuidados de enfermería al alta en cirugía de columna.



TODOS LOS CONTENIDOS DEL 37 CONGRESO, ¡A UN SOLO CLICK!

Este año son muchas las actividades y simposios programados durante el congreso. Para no perderte nada y poder configurar la agenda en función de tus intereses, te recomendamos la descarga de la app oficial y gratuita "37 GEER 2023". Tendrás acceso también a la exposición comercial, a toda la información y localización de la sede del congreso, cada uno de los actos programados y a información sobre la ciudad de Valencia. Puedes descargarte la aplicación en App Store y Google Play, o simplemente escanea este QR y ¡listo!



CELEBRA CON NOSOTROS EL 40 ANIVERSARIO DEL GEER

Este año es muy especial: cumplimos 40 años y no es poca cosa. Lo que empezó siendo un grupo de especialistas interesados en la cirugía de columna se ha convertido en el día de hoy en una gran familia de profesionales que sigue creciendo y compartiendo objetivos comunes de nuestra especialidad.

Por ello hemos preparado un acto muy especial el día 1 de junio, coincidiendo con el cóctel de bienvenida del Congreso a las 18:45 h en la Sala multiusos 2 del Palacio de Congresos de Valencia.

Recordaros también que la cena de clausura será el 2 de junio a las 20:30 h en el edificio Veles e Vents, durante el cual entregaremos los premios #RetoAlRaquis, a las mejores comunicaciones orales y posters, el premio GEER a la trayectoria profesional y se institucionalizará la relevancia en la presidencia de nuestra Sociedad. Además, entre todos los facultativos asistentes a la cena de clausura, ¡sortearemos unas gafas lupa! Si no has confirmado tu asistencia a la



cena de clausura en el formulario de inscripción, puedes hacerlo por correo electrónico (congresos@viajesvillarreal.com) o presencialmente en el mostrador de entrega de documentación en el Palacio de Congresos de Valencia, antes de las 13:00 horas del jueves 1 de junio. ¡Os esperamos a todos!

INFORMACIÓN SOBRE LOS CERTIFICADOS DE ASISTENCIA

Para conseguir los certificados de asistencia del Curso Pre-GEER y/o 37 Congreso GEER hay que cumplimentar previamente la correspondiente encuesta, que tiene el objetivo de conocer vuestra opinión acerca del desarrollo de estas actividades.

Estas encuestas estarán disponibles:

- Encuesta sobre el Curso Pre-GEER: a partir de las 18:00 horas del miércoles 31 de mayo.
- Encuesta sobre el Congreso GEER: a partir de las 19:00 horas del viernes 2 de junio.

Para acceder a las encuestas y descargar el certificado de asistencia es necesario introducir el email de registro y su DNI/NIE/ Pasaporte facilitado para realizar la inscripción.

Si la inscripción no se ha realizado personalmente, aconsejamos verificar primero los datos con la Secretaria Técnica, bien por correo electrónico o presencialmente durante el evento.

¡COMPARTE TU EXPERIENCIA EN REDES SOCIALES CON EL HASHTAG #CONGRESOGEER2023 Y ETIQUÉTANOS EN TUS PUBLICACIONES!

